

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto 10 céntos.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR

José María Solano

OFICINAS: SAN MIGUEL 8, BAJO.

Telegramas: Región

YESOS

Yeso blanco y tosco á precios ventajosos clase superior, en competencia con los mejores que se elaboren. Pedidos á Pascual Redondo, Cogolludo. En Guadalajara, Cesáreo Diaz, Posada de San Gil.

VINO DE COSECHERO

De la cosecha de D. Félix Alvira, se vende en la Plaza de Dávalos núm. 10.
Horas de despacho.—De 11 á 1 por la mañana, y de 5 á 7 de la tarde.

Revista Agrícola DE "RE., HIDRÁULICA"

Cómo se hacen pantanos

Existe latente una fuerte corriente de opinión, en el sentido de que sin un buen plan de irrigación, no es posible que el fomento de nuestra agricultura sea un hecho.

A pesar de haberse exteriorizado esta corriente de opinión en la simpática y hermosa campaña del Sr. Gasset en *El Imparcial*, y en su breve paso por el nuevo ministerio de Agricultura, después, nada se ha hecho por aquella.

Pero como al que le duele le escuece, nosotros los agricultores, que sufrimos las consecuencias de la sequedad en nuestros cultivos, pedimos hospitalidad á *El Español* para despertar á los dormidos y excitar á las clases agrícolas á no cejar en su empeño de la única regeneración práctica y posible para la agricultura: la del agua.

Concretando, como en estos trabajos precisa, apuntaremos datos que nos desilusionen de una de tantas leyendas como hasta ahora hemos tenido. Nuestro clima es de lo más desigual que se puede dar para la normalidad de determinados cultivos. Desde los 13° bajo cero que disfruta Teruel, á los cuarenta y tantos sobre cero que goza Ecija, hay zonas para todos los cultivos; pero también para que variaciones tan bruscas destruyan las cosechas en sembrados, viñas y olivares.

En cuanto á sequedad, somos el país más desgraciado de Europa.

En las mesetas centrales del continente, el promedio de lluvia es de 575 milímetros anuales; en la privilegiada Francia, 770, según Keitk Johorston y Delosse.

De las observaciones de 31 estaciones meteorológicas, excepto las provincias cantábricas, sólo llegan á 500 milímetros Soria, Sevilla y Tarifa; son inferiores á 400, Madrid, Huesca, Salamanca y Málaga, y ni siquiera llegan á 300 la mayor parte de las provincias restantes.

Con estas condiciones, no son justos la multitud de escritores, no cultivadores, que califican de atrasada á la agricultura española: son superficiales los que evidencian nuestro atraso, porque producimos escasamente 10 hectólitros de trigo por hectárea, en vez de 17 que produce Francia.

Vean lo que en Francia llueve y sepan que la tercera parte de sus cultivos son regables. Con estos antecedentes y con no ignorar que de los 13 millones de hectáreas que el fisco arbitra como puestas en cultivo, sólo un millón son de regadío, dejen de adjudicar calificativos á la agricultura nacional, que no merece, porque no es suya toda la culpa.

Siendo de los que sentimos hondo la necesidad de fomentar los riegos, como vocal de las varias comunidades de regantes del río Gállego en la huerta de Zaragoza, formamos parte de la Comisión que en representación de 17.000 hectáreas del riego eventual visitó al Sr. Gasset, para

interesarle la construcción del pantano de la Peña en el indicado río.

El Sr. Gasset sentía honrados anhelos y vivos deseos de desagrar al país agricultor con el fomento de las obras hidráulicas: la Comisión le expuso las dificultades que para realizar su obra tendría, y en su deseo de facilitarle soluciones, le propuso hacer los estudios por cuenta de los regantes, con el natural contraste y aprobación del personal técnico oficial, y caso de llegar á la concesión, facilitar, á calidad de reintegro en un número de años, los fondos necesarios para la construcción.

Esta proposición, extraordinariamente práctica y sumamente rara en este país donde todo se pide y todo se espera del Gobierno, encantó al Sr. Gasset.

Por disposición especial suya, los estudios se hicieron por personal costeado por los regantes; el proyecto pasó al ministerio... pero salió el Sr. Gasset y allí se está.

Sus sucesores han pensado de otro modo. La regeneración se entiende aquí hermoseando las ciudades y despoblando cada día más los campos, originando el funesto desequilibrio actual entre la ciudad y el campo, que tantos desastres y disgustos está llamado á producir en plazo no lejano.

Tomen nota el Sr. Maeztu, en sus crónicas bilbainas, y otros que como él llaman atrasada á la agricultura, y con el ejemplo á la vista de los regantes de Zaragoza, vean si es suya toda la culpa.

Conocemos una nota del embajador de Italia á nuestro ministro de Estado, fecha del 1.º de Abril, en que le interesa saber el precio por caballo dinámico que abona en España al Estado el concesionario de un salto de agua. Esta nota nos sugiere una idea que entregamos de lleno á las asociaciones y prensa agrícola, y á cuantos por el fomento de la agricultura se interesan.

En España, á no ser en el Canal Imperial de Aragón, desconocemos que ningún usuario de aguas públicas para usos industriales pague cánon alguno

El transporte de fuerza por medio de corrientes polifásicas de alto potencial, y su transformación para alumbrado ó para el trabajo industrial por medio de motores asíncronos, ha hecho que los cursos y saltos de agua representen cada día una riqueza mayor.

Esta riqueza se está dilapidando como cosa sin valor, siendo explotada por sociedades extranjeras y avisados nacionales, que piden y consiguen su utilización, sin un céntimo de beneficio para el Tesoro.

Como estas concesiones se hacen sin prescripción, caducidad, ni cánon alguno, los concesionarios no retiran los trabajos hasta que explotan el momio.

Produciendo esto un escandaloso agio industrial, deben regularse las condiciones de las concesiones, otorgándolas con caducidad, si en determinado tiempo no se explotan, y con prudencial cánon de utilización.

Un caballo de vapor en las mejores condiciones, cuesta 300 pesetas al año; en el Canal Imperial, la tarifa más económica es de 50.

Hay dueños de molinos que sacan 10 y 15.000 pesetas en utilizar aguas públicas; hay concesionarios de saltos que los explotan ó transfieren en cientos de miles de pesetas, sin que al Estado llegue una.

Generalmente, en las cartas el final es lo interesante.

Así sucede en este trabajo, en el que hasta ahora no ha aparecido el objetivo de su epígrafe.

Nuestro proyecto para hacer pantanos, consiste en dedicar á ello todo lo que la

utilización de las aguas de dominio público deben producir.

A los usuarios en la actualidad de aguas públicas para usos industriales, les cargariamos el módico cánon de 25 pesetas anuales por caballo útil, aforado en estiaje.

A los nuevos concesionarios, durante el periodo de construcción y en el primer año de explotación, no cobraríamos nada; pero á partir del segundo año, empezariamos á gravar con cinco pesetas caballo, hasta llegar al máximun de 25.

Esta nueva riqueza, que va en crescendo, no debe ser absorbida por el voraz ministerio de Hacienda, para Guerra, Deuda, pasivos y excedencias.

El ministerio de Agricultura debe reclamarla como cosa propia, para la construcción obligada de pantanos, en la seguridad de que con el aumento de riqueza que su construcción producirá, será la base de mayor riqueza nacional la agricultura, como lo es en Francia.

Encontrados los recursos, á cuya falta achacan los gobiernos la imposibilidad de realizar obras hidráulicas, otro día daremos nuestra opinión de cómo deben invertirse.

SANTIAGO CORELLA.

Agricultor.

Zaragoza y Agosto de 1901.

Este artículo, que ha visto la luz pública en nuestro estimado colega *El Español*, lo publicamos íntegro, rindiendo el debido tributo á su autor, á quien sinceramente felicitamos por entender, que dando publicidad á su pensamiento, ha hecho más por su patria que políticos y gobernantes muy sabios y muy elocuentes, pero de deplorable justicia para los intereses agrícolas, que son la base y fundamento de la riqueza nacional.

Pequeñeces

LA DESPEDIDA DEL ESTUDIANTE

Y llegó el mes de los preparativos estudiantiles: estamos en Septiembre.

Por esta época, las familias en cuyo seno existe algún futuro abogado, algún obispo en agraz ó algún médico incipiente, preparan con afán el ajuar del estudiante procurando con cuidadosa solicitud cubrir todas sus necesidades, para de este modo atenuar en lo posible lo doloroso que es para los pobres chicos tener que separarse de sus queridos papás, el verse obligados á perder, durante el curso, las delicias con que siempre convida el hogar doméstico.

Y estos laboriosos preparativos terminaron la otra noche en la casa del tío Ronchamigas, acaudalado vecino del pueblo de Aldeahueva y padre del futuro abáitar Pafuncio.

La madre de éste en consejo privado con su marido, resolvió después de muchas vacilaciones y de bastantes dimes y diretes, que el chico saliera para Madrid al día siguiente por la mañana.

—Oye, tú; ¿tendrá el muchacho verdadera vocación por la carrera de veterinario?—preguntaba la madre.

—Pues no la ha de tener, habiéndose criado, como quien dice, entre las caballerías...—replicó convencido Ronchamigas.

El acuerdo de los padres se lo participaron éstos llenos de emoción al interesado, quien recibió la noticia con muestras de júbilo, dando zapatetas y reventando de un cachete el lobanillo que en usufructo disfrutaba la madre en el carrillo izquierdo, (detalle importantísimo para una información reporteril).

Y empezó la amonestación de rigor en estos casos.

—¡Hijo mío!—exclamó la tía Mamerta, que no se acostumbraba á la idea de la separación;—ha llegado la hora de que muestres tu buen juicio, portándote con arreglo á tu educación, no faltando á los deberes que tiene todo buen cristiano y viviendo siempre bajo el santo temor de Dios, porque....

—Sobre todo, huye de las malas compañías, como son las de las mujeres....—interrumpió el tío Ronchamigas.

—Y no te olvides nunca de nosotros, ni de tus pobrecitos hermanos, ni de tus primos...

—Eso, eso; no te olvides de la parentela y... ¡las malas compañías! Las mujeres, principalmente, que son muy lagartas;—volvió á insistir el padre.

El chico juró seguir al pie de la letra tan buenos consejos y se retiró la familia á descansar.

El pueblo de Aldeahueva estaba sumido en el mayor silencio, todos los vecinos dormían tranquilamente reparando las fuerzas gastadas en las faenas del día anterior, cuando el reloj de la casa consistorial anunció con doce campanadas la llegada de la media noche.

El eco vibrante del metal resonaba aún en el espacio, cuando se oyó en la casa del estudiante el ligero chirrido que produce una puerta al girar cuidadosamente sobre sus goznes.

En el umbral se presentó un joven; era Pafuncio que antes de marchar, quería despedirse de su adorada.

Noticiosa ésta de la partida de su novio, le esperaba impaciente en la ventana, que á modo de marco, estaba adornada de plantas trepadoras y de algunas macetas rebosando flores.

La joven apoyada en el alféizar, recibía el suave beso de los rayos de la luna, que se quebraban entre las ramas de las enredaderas como deseosos de acariciar el bello rostro de la amada del estudiante.

Bien pronto se entabló el diálogo entre los novios, cruzándose expresivos suspiros, poéticos galanteos, protestas de un amor sin límites y juramentos de no olvidar nunca la pasión que en aquel momento sentían y enlazaba sus corazones.

La aurora les sorprendió en esta actitud, anunciándoles había llegado el cruel momento de separarse, y antes de realizarlo, la joven regaló á Pafuncio, como recuerdo mientras durara la ausencia, un bonito medallón que el estudiante aceptó entre cariñosas muestras de agradecimiento, entre juramentos de no separarse de él aquella joya delicado obsequio de su prometida.

Poco después, se oyeron gemidos, sollozos entrecortados y las palabras «¡adiós! ¡no me olvides!» pronunciadas por una voz femenina y repetidas por un joven que se alejaba.

Pasados unos días á la escena anterior, el estudiante Pafuncio se instalaba en Madrid y fiel á las promesas que la noche de despedida hizo á su novia.... ¡empeñó el medallón en cuatro pesetas!

Plato del Día

¡Otra vez los trenecitos!

Ya tenemos otra vez, lo mismo que en primavera, esos trenes económicos que al comercio de esta tierra van á dar el cachetero, si es que Dios no lo remedia. El domingo comenzaron, conforme anunció la prensa, y desde aquí á los Madriles, por dos y pico pesetas, marcharon muchas personas para disipar sus penas, y de paso, pertrecharse de ligas para las medias, de sombreros, de zapatos, de vestidos de franela, de tapetes, de toquillas y otras varias menudencias que en los comercios de aquí muertas de risa se encuentran, si se quiere, más baratas que en Madrid, y clase extra. Yo sé de cierta señora llamada doña Manuela, que pensando en lo económico de esos trenes de ida y vuelta, se fué á comprar un corsé á la Corte, donde ella creía hallar una ganga y hasta ahorrarse unas pesetas,

después de pagado el tren y un almuerzo de primera. Llegó a Madrid, tomó un coche, que la costó una peseta, entró en la Puerta del sol en una lujosa tienda y por un corsé que aquí costaría diez pesetas, la llevaron veinticinco y las pagó tan contenta. Compró otras varias cosillas, la mayor parte supérfluas, y después fuése a almorzar al Inglés (cuatro pesetas). Desde allí se fué al café, luego en coche hasta las Ventas y al regreso entró en Apolo para ver dos ó tres piezas. Total: que a Guadalajara volvió la señora aquella, y al ajustar por la noche con su marido las cuentas, vió, que en vez de ahorrar dinero, como suponía ella, se había gastado en tonto ¡ciento veintidos pesetas!

EFEMERIDES REGIONALES

MES DE SEPTIEMBRE

1.º—1840. En esta capital restablece sus clases la Academia de Ingenieros, Centro científico tan íntimamente unido a la historia de Guadalajara desde los comienzos del siglo XIX, que bien puede considerarse como el barómetro que ha señalado la prosperidad de la población arriacense, muy decadente a partir de la guerra de la independencia, que dió golpe mortal a sus célebres fábricas de paños.

Creemos, pues, oportuno ampliar esta efeméride con unos cuantos datos, algunos de ellos tomados de un artículo que sobre el asunto publicó hace años el que estas líneas escribe en un periódico de la localidad.

De las saludables reformas que a principios del pasado siglo se introdujeron en todas nuestras instituciones militares, participó grandemente el Cuerpo de Ingenieros.

Creando un Regimiento Real de Zapadores-Minadores al mismo tiempo que se instituyó en Alcalá de Henares una Academia especial, la Ordenanza de 11 de Julio de 1803 constituyó sólida y definitivamente el arma de Ingenieros (como entonces se decía) y cesaron, por lo tanto, los vestigios de las diferencias que en títulos, derechos y recompensas habían existido hasta entonces entre sus individuos y los de otros organismos del Ejército.

La Academia de Alcalá hubo de cerrarse en 1808 por haberla abandonado profesores y alumnos para defender la independencia española en Zaragoza, donde muchos de ellos regaron con su sangre generosa y patriótica el suelo de la heroica ciudad. Allí, el Coronel jefe de Estudios D. Antonio Sanguinetti sacrificó bizarramente su vida en aras de la dignidad nacional, vandálicamente ultrajada por las águilas salvajes de un ensorbercedo imperio. De Sanguinetti son las siguientes solemnisimas palabras que repetía en lo más apurado del sitio: «que no se me llame nunca si se trata de capitular, porque jamás seré de opinión de que no podemos defendernos.»

Después de haberse establecido en Cádiz (1810), Alcalá de Henares (1815), Granada (1823) Madrid (1826) y Arévalo, trasladóse la Academia por Real orden de 13 de Septiembre de 1833 a esta noble ciudad, facilitando el Gobierno, al efecto, el edificio que hoy ocupa.

Desde el cuartel, en Agosto de 1836, y desde el fuerte de San Francisco en Noviembre y Diciembre del mismo año, los alumnos defendieron denodadamente la plaza de Guadalajara al ser atacada por las huestes carlistas de Cabrera, Gómez y Quilez.

Amenazada, pues, con frecuencia durante la primera guerra civil la seguridad de la antigua Arriaca, fué necesario hacer salir de ella la Academia en Agosto de 1837 y establecerla provisionalmente en Madrid, donde permaneció (en el edificio que hoy es Universidad Central) hasta que por Real orden de Agosto de 1840, cumplimentada en 1.º de Septiembre de igual año, dictóse su restitución a Guadalajara, de donde ya no se ha movido.

«El fuego sagrado encendido en Alcalá en 1803 —dice un escritor militar— se conservó siempre en la Academia del Cuerpo, que en todos tiempos fué citada con justicia como uno de los Establecimientos que más honran a nuestro país, y puede en el día entrar sin desventaja en comparación con cualquiera de las instituciones de la misma especie que más nombradía ganan en Europa.»

De la Academia del Cuerpo no solo han salido verdaderas legiones de hombres de ciencia, si que también oficiales, jefes y generales valerosísimos que han escudado con sus pechos la honra de la patria, siempre que esta se ha visto en peligro.

En Bailén, Riosseco, Talavera, Almonacid, Chiclana, Tarragona, Badajoz, Astorga, Bilbao, Mendigorría, Zubiri, Ramales, Guadarrama, Marruecos, Cuba, Filipinas, y en una palabra, en todas partes donde ha habido batallas, sitios, defensas y acciones de guerra, se ven figurar Ingenieros ó tropas suyas que han alcanzado recomendaciones honoríficas de los Generales en Jefe y elogios merecidos en los partes oficiales, señalándose todos por su bizarría y logrando muchísimos una muerte gloriosa.

Cuando en tiempos difíciles en que las sendas del deber han podido aparecer alguna vez dudosas é inciertas para el elemento militar, y en que ha habido que luchar y resistir, no solo contra los enemigos armados que nos combatían, sino además contra las sugestiones, falsas

creencias y opiniones seductoramente que las grandes contiendas políticas ponen siempre en juego, las tropas de Ingenieros han sido siempre constante modelo de lealtad y ofrecen el singularísimo ejemplo de no haberse nunca jamás sublevado.

Esta intachable conducta y consecuencia es uno de los blasones que con más puros destellos brillan en el magnífico historial del Cuerpo, donde se encuentran infinitas de casos demostrativos de abnegación y lealtad, que con gusto mencionaríamos sin el veto que la falta de espacio nos oprime. No obstante, hemos de citar uno que, además, clarividencia la adhesión entrañable que siempre han profesado a las instituciones monárquicas los Ingenieros militares.

En Septiembre de 1868, poco antes de verificarse la revolución, hallábase doña Isabel II en Lequeitio, sirviéndola de escolta y custodia un batallón del único Regimiento de Zapadores Minadores entonces existente, mandado por el Brigadier Coronel D. Ignacio María del Castillo y Gil de la Torre.

El 18 se trasladó la Corte a San Sebastián para la celebración de un besamanos, y al día siguiente circularon por la capital guipuzcoana rumores de que se avecinaba un movimiento insurreccional de grandes consecuencias.

Algunos Oficiales de marina conversaron aquel día con los Oficiales de Ingenieros, a quienes confiaron el secreto de la conjuración que estaba próxima a estallar, y de la revelación pasaron a los tratos, abundando toda clase de ofrecimientos por parte del cuerpo de marreantes; pero ni un solo Ingeniero dejó de vituperar el acto que se proyectaba llevar a término, y eso que los Oficiales de los castillos plateados guardaban en aquellos momentos en su pecho el resentimiento que traían reservado desde Lequeitio, pues recordaban con pesar que la augusta señora se olvidó en cierto convite de ellos, que eran los jefes de su custodia: caballeros ante todo, creyeron no ser suficiente este agravio para echarse en los brazos de una traición inicua. Y no fueron solamente marinos los que se atrevieron a buscar cómplices en la futura sedición, si que también viajaron personas de cuenta, que tuvieron pláticas escondidas con los Oficiales de Ingenieros para exhortarles con grandes promesas a la sublevación; mas tan dignos militares se mantuvieron firmes en su lealtad, jurando que por nada mancharían sus insignias ni relajarían la disciplina del soldado.

Tan pronto llegó a San Sebastián la resonancia que en toda la península hubo de causar el movimiento iniciado en Cádiz por la escuadra de Topete, se hizo un gran vacío alrededor de la Reina, que no por eso se vió del todo desamparada, pues siempre hay pechos leales y generosos que se colocan al lado de la desgracia.

«No hay términos posibles—dice Idefonso A. Bermejo (*Estafeta de Palacio*, tomo III, pág. 999)—para pintar las angustias de tan desgraciada señora, viéndose envuelta en un sinnúmero de pareceres, abandonada de la guarnición y sin más amparo que el batallón de Ingenieros, que daba la guardia exterior, y los Alabarderos, que hacían el servicio interior.»

En medio de sus tribulaciones y congojas, llamó la Reina al Brigadier Castillo, luego heroico defensor de Bilbao (1874), y le dijo anegada en llanto:

—Castillo, tú serás el custodio de mis hijos y de mi persona. Confío en tí y en tus valientes Ingenieros.

—Señora,—la contestó el Brigadier—pocos somos; pero no dude V. M. de la lealtad de una oficialidad compuesta de nobles caballeros y de unos soldados que jamás se han indisciplinado. Ni un solo individuo del Batallón que mando dejaré de derramar con gusto su sangre en defensa de V. M.

A todo esto habíase ya extendido con vuelo rápido é imponente la sublevación por casi toda España. El equilibrio del trono amenazaba perderse del todo, y los Jefes y Oficiales de Ingenieros, reunidos bajo la presidencia de Castillo, acordaron proponer a la Reina un golpe atrevido, aconsejándola regresase a Madrid inmediatamente.

Quiso Isabel II realizar el consejo de sus intrépidos guardadores, pero no faltaron hombres abrecidos que se habían propuesto perderla y perder a la nación, y consiguieron desistiese de tal viaje, impulsándola, en cambio, a trasladarse a Francia para salvar, según ellos decían, su persona y la de sus hijos.

Llegó el día de la emigración y en el coche inmediato al de S.S. M.M., iba escoltándolas una Compañía del indicado Batallón de Ingenieros, con bandera y música, al mando del Brigadier Castillo. En Hendaya, límite de la frontera, descendió la tropa, y formada al lado de la puerta de la estación tributó a la Real familia los últimos honores.

Colocada la Reina en el andén, llamó a Castillo, con el que estuvo conversando sin disimular su triteza; y compungida y llorosa, cogiéndole de las manos, le encargó que considerase aquella despedida como un adiós dado a todo el Ejército.

Aquellos pundonorosos Ingenieros militares que por el Trono se sentían capaces de las más temerarias empresas, tuvieron que ahogar sus ideas y convicciones entonces y cuando poco después se estableció en España la República, de funesta memoria. Eran ante todo esclavos del deber, y este, sinoptizado en la Ordenanza, les obligaba a acatar y obedecer cualquier forma de Gobierno legalmente constituida.

Raro ejemplo de constante y sufrida disciplina, de que ningún otro organismo del Ejército se ha podido en absoluto (por desgracia) vanagloriarse!

Viaje en globo

Dábamnos cuenta en nuestro número anterior de la salida de esta capital del globo esférico que posee la compañía aerostática militar y hoy podemos ofrecer a nuestros lectores una relación detalladísima de dicho viaje merced a los interesantes datos que nuestros corresponsales

nos envían, unidos a los que nosotros hemos podido adquirir.

Salida de Guadalajara

El viernes último, a la una y noventa de su mañana, elevóse en el polígono de escuela práctica de la compañía de aerostación un globo libre esférico, tripulado por el Capitán de dicha Compañía D. Fernando Giménez y Tenientes Sres. Civeira y Kindelán.

Este globo tomó su altura normal de 1.000 a 1.200 metros sobre el citado campo y empujado por el viento con dirección a Marchamalo, volvió antes de llegar a dicho pueblo, estando algún tiempo fijo frente a la estación del ferrocarril.

La dirección del viento hizo dirigirse al globo hacia Fontanar y Yunquera, siguiendo después su curso por el valle del Henares hasta la presa del canal, en cuyo punto internóse el globo en la sombra de una inmensa nube que eclipsaba el sol y produciendo un gran enfriamiento en la atmósfera se tradujo en un descenso tan rápido, que la cuerda-freno casi tocó en tierra, viéndose los aeronautas precisados a desprenderse de gran cantidad de lastre, para salvar la muela de Alarilla que les interceptaba el camino.

Esto produjo la subida rápida del areostato a 1.900 metros y un cambio inseguro en la dirección un poco más allá de Humanes, dirigiéndose a Cogolludo, desde cuyo punto empezó a aumentar la velocidad del viento, siendo arrastrado el globo hacia Alboreca, Monasterio, Zarzuela de Jadraque, Hiendelaencina, Bustares y Gascuña.

Descenso en Alto Rey

No obstante la velocidad de marcha, los aeronautas decidieron tomar tierra, comenzando el descenso lentamente no lejos de Bustares.

Cuando la cuerda freno tocaba ya en tierra, los Ingenieros militares divisaron dos aldeanos, a los que hicieron indicaciones para que tirasen del cable, cosa que iban a realizar, pero fijándose en aquella mole tan enorme que descendía del cielo, soltaron la cuerda, que ya habían cogido, y emprendieron precipitada fuga. Esto hizo que el globo alcanzase un barranco inmediato, tomando la dirección del Alto Rey, en cuya falda se hicieron dueños por completo los aeronautas del globo, logrando su desinflación rápida y con ello el arrastre consiguiente.

Detalles de la ascensión

Esta duró dos horas y media, alcanzando una altura máxima sobre Guadalajara de 1.900 metros y un recorrido en línea recta de unos 70 kilómetros, lo que dá una velocidad media de 28 kilómetros por hora, siendo la altura del punto de caída de 750 metros sobre el de origen.

En Humanes y Cogolludo, así como en el Alto Rey, se soltaron palomas mensajeras, llegando todas aquel día al palomar, a excepción de una que fué muerta por un cazador de Yunquera.

En Gascuña

Una de las primeras personas que acudieron en auxilio de los aeronautas, fué el ilustrado Médico de este pueblo Sr. Casado, que siguió al globo a caballo, y los vecinos de Gascuña Sres. Ugaldea, Llorente y algunos más.

El globo y sus elementos fué conducido a este último pueblo por multitud de aldeanos, siendo recibidos los Sres. Giménez, Civeira y Kindelán por multitud de personas y hospedándose en casa del virtuoso párroco D. Pedro Felul, fueron obsequiados con suculenta cena.

En Hiendelaencina

A la mañana siguiente, y sirviendo de guías los Sres. Llorente y Ugaldea, emprendióse la marcha con dirección a Hiendelaencina, siendo conducido el globo por cuatro caballerías.

En la Fábrica «La Constante» hizo alto la caravana, siendo todos muy obsequiados por su dueño el Sr. Ivabe.

En Hiendelaencina relevóse el ganado y los aeronautas, acompañados por el Profesor de gimnasia de este Instituto Sr. Olivier, que allí se encontraba, visitaron la mina de plata *Santa Catalina*, descendiendo hasta 400 metros.

Regreso a Guadalajara

A las dos de la tarde salieron para Jadraque los expedicionarios con todo el material, tomando el tren mixto que les condujo a esta capital, donde fueron recibidos y felicitados por sus compañeros.

Por su feliz regreso, nos complacemos en enviar nuestra cordial enhorabuena al Capitán Sr. Giménez y primeros Tenientes Sres. Kindelán y Civeira que han realizado una de las ascensiones más brillantes.

Advertencias

En los días sucesivos se verificarán diferentes ascensiones, y conviene que los campesinos sepan que realizan un señalado servicio a la ciencia y a la humanidad, prestando el necesario auxilio a los aeronautas al verificar el descenso, cogiendo la cuerda en el momento que toque a tierra, con lo cual no hay peligro alguno.

La Compañía de Aerostación remunera cuantos servicios se presten en las expediciones.

Los cazadores deben mitigar sus ardores bélicos en estos días contra las palomas.

El peligro de matar una paloma mensajera, debe hacerles más cautos, porque la satisfacción de pueril capricho, es causa de no poca contrariedad al hombre de ciencia que espera con ansiedad la llegada de una parte que ilustre su conocimiento en las observaciones que realiza.

Agradecidos

Los señores capitán Giménez y teniente Kindelán y Civeira, nuestros particulares amigos, se manifestaban muy agradecidos por las atenciones recibidas en Gascuña y Hiendelaencina, que justifican la cultura y hospitalidad de sus moradores nunca desmentida.

Ecos Concejiles

El día 31 de Agosto próximo pasado, terminó el contrato que el Ayuntamiento tenía hecho

con la banda de música que dirigió el inolvidable Pepe Mayoral, habiéndose, por tanto, despojado ésta del carácter de municipal y cesado, pues, los conciertos de tarde en el paseo de la Concordia los días festivos.

Se ha autorizado a D. Manuel Medrano para cerrar con muro y verja de hierro su finca titulada Villa María-Cruz, por el camino llamado de San Antonio, y a D. Gerónimo Saenz para variar el giro de las puertas de entrada a un local que le pertenece en la calle del Estudio.

En el ganado lanar que el vecino de esta ciudad Juan Montalván tiene pastando en término de la misma, se han presentado algunos casos de infección variolosa, de carácter benigno.

El Ayuntamiento ha encargado del panegírico de Ntra. Sra. de la Antigua, patrona de esta ciudad, en la función que ha de tener lugar el día 8 del corriente, al ilustrado capellán del Cuerpo de Alabarderos, hijo de esta ciudad, don Francisco Cubillo y Gil.

INFORMACIÓN

La enfermedad que venía padeciendo desde hace algún tiempo el que en vida fué muy querido amigo nuestro y médico distinguido de esta capital, D. Angel Blanco y Paz, tuvo ayer funesto desenlace.

El entierro, que se ha verificado a las cinco y media de la tarde de hoy, ha sido verídica manifestación de las muchas simpatías que había sabido conquistarse el finado, a cuya afligidísima familia enviamos nuestro más sincero pésame.

Los funerales se celebrarán mañana a las nueve y media, en la iglesia de San Nicolás el Real.

La cosecha de vino va a ser en España este año bastante escasa.

La filoxera, el mildew y los pedriccos, han causado una buena merma en los viñedos de extensas comarcas.

A causa de los excesivos calores que se dejaron sentir a fin de Julio, muchos pueblos de Castilla la Vieja han perdido la cosecha de garbanzos.

Ha sido concedida la oportuna licencia para flotar por el Tajo una partida de maderas a los Señores D. Juan Manuel López y D. Manuel Rubio.

Han comenzado a tramitarse los expedientes informativos de las carreteras de Albaladejito a Guadalajara a Gascuña, por Villalba del Rey y Tinajas y del kilómetro 32 de la de Massegosa a Sacedón a la Solana.

Ha fallecido en Madrid el exdiputado conservador D. José España y Lledó, notable juriscónsulto, catedrático numerario de la Universidad de Granada y autor de varias obras de filosofía é historia.

Enviamos nuestro pésame a la distinguida familia del finado.

Se ha dado cumplimiento a la cláusula testamentaria del Excmo. Sr. D. Miguel Mayoral y Medina, por la que el eximio historiógrafo de Guadalajara hacía merced de su valiosa librería a la Biblioteca provincial y del Instituto. Los volúmenes pasan de quinientos y hay entre ellos algunas obras de gran mérito bibliográfico.

El capitán general de Castilla la Nueva, de acuerdo con el Alcalde de la villa y Corte, ha dispuesto que por los Ingenieros militares se destruyan las cuevas que existen en Madrid en la Montaña del Príncipe Pío, que sirven de guarida a innumerables golfos y de escenario a inmorales acciones.

Se ha concedido pase a situación de reemplazo al capitán de Ingenieros D. Marcelino del Río y Larrinaga.

Ha regresado a Madrid, después de haber permanecido una temporada en esta capital, nuestro querido amigo el auditor del Cuerpo Jurídico Militar D. Angel García Otermin, hijo del pundonoroso Coronel Director del Colegio de Huérfanos de la Guerra.

Ha tomado posesión de su destino, el nuevo Juez instructor de Sacedón D. Aristides Falú.

Por iniciativa del Centro de Labradores de Valladolid, el 19 del corriente comenzará en aquella ciudad la celebración de una asamblea agrícola regional, en la que se discutirá la constitución de la Federación agrícola de Castilla la Vieja, y otras muchas cuestiones de interés.

El Ayuntamiento de Valladolid, para contribuir al éxito de la asamblea, ha concedido un premio de 250 pesetas para la mejor Memoria sobre el tema «Influencias atmosféricas y telúricas en la patología del «mildew» y otro de 100 pesetas para el mejor trabajo sobre la «Conveniencia y modo de establecer en España los sindicatos agrícolas.»

Los agricultores de esta provincia deben seguir con verdadero interés los trabajos del Centro de Labradores, y deseosa LA REGIÓN de favorecer aquellos en cuanto esté de su parte, hemos comunicado instrucciones a nuestro corresponsal especial en Valladolid con objeto de que telegrafe extensamente.

El mejor Juez

Sin la delación hecha por un muchacho al Juzgado que instruye la causa por el crimen cometido en Carabanchel, seguirían en el misterio los autores del mismo.

No bastó la buena voluntad mostrada por el fiscal que ha cooperado a las investigaciones que se practicaron. Hallábanse en la calle las mujeres de los *Arroperos*; fallaban las esperanzas de que se esclareciera el punto capital del sumario; no se sabía si era ó no segura la pista por donde iban las diligencias judiciales,

La revelación de un niño ha cambiado el aspecto de las cosas.

El juez no ha podido con su perspicacia vislumbrar la verdad que ahora se presenta á sus ojos. Tuvo en rehenes á dos mujeres que han delinquido, á lo que parece, en el acto criminal que se persigue, y les dió suelta. Estuvo frente á dos criminales, y sólo vió en el azoramiento de uno, más nervioso que su compañero, un indicio de culpabilidad.

Caminarán desde ahora sobre terreno firme el juez y fiscal que lo auxilia, gracias al chico que dió el soplo. ¡Lástima grande que sea el azar el más avispado instructor de procesos!

Agradecemos á nuestro estimado colega *La Provincia* el juicio benévolo que le merecen nuestros trabajos.

Nuestra gestión se dirige al bien de la provincia de Guadalajara, y á lograrlo encaminaremos nuestro esfuerzo con discreto desvío de cuanto á la política atañe.

Del presupuesto adicional de la Diputación nos ocuparemos en breve con la detención que merece una gestión que no vacilamos en calificar de deplorable puesto que sólo parece dispuesto para esquilmar al contribuyente, sin fruto para la provincia que al fin será la que pague los *clichés* rotos.

La banda de música que dirigía D. José Mayoral, y que ha terminado sus compromisos con el Ayuntamiento, está á disposición de los que deseen contratarla, y no disuelta como malos intencionados suponen, entendiéndose con D. Antonio Muñoz.

POR NO PODER ATENDERLA,

se vende al contado ó á plazos en la villa de Renera una hacienda de labor compuesta de un par de mulas jóvenes con todos sus aperos necesarios, 28 tierras de pan llevar, 33 olivares la mayor parte tallares, quince viñas, un monte con caza, su bodega con quinientas arrobas de veléz y tres casas, una de ellas con granero y tinada para encerrar ganado, situada en lo más céntrico de dicha villa; para tratar dirigirse á su dueño, José Sanz López.—Plaza de Jaudenes, núm. 20, principal.—Guadalajara.

5-4

A pesar de la cándida opinión de nuestro Ayuntamiento, el general Weyler no piensa visitar por ahora, ni en mucho tiempo esta capital, como tenía ofrecido.

Del 15 al 20 saldrá de Madrid á inspeccionar las plazas de Africa.

Un respetable exministro conservador tiene casi terminado un libro de actualidad, en el cual trata de las condiciones en que se verifica la transmisión de los elementos de nuestro régimen político de la regencia al nuevo reinado.

En la noche del 8 del actual y con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Antigua, tendrá lugar en el Ateneo instructivo del Obreiro un baile extraordinario que promete estar muy concurrido.

Entre los concursantes al Registro de la propiedad de Vitoria figura el que lo es de esta capital y muy querido amigo nuestro, D. Lope Hernández.

Ha sido trasladado á Jaén el escribiente de las oficinas de Estadística de esta provincia don Manuel Lledias, y nombrado para reemplazarle D. Vicente Pedromingo.

A las nueve de la mañana del día de ayer llegaron á esta capital, donde fueron alojados, un capitán, cuatro primeros tenientes y setenta y seis individuos de tropa del 9.º regimiento montado de Artillería, que con setenta caballos y cuatro piezas venían desde Barcelona para asistir en Carabanchel á las prácticas de la Escuela central de Tiro.

A las tres y media de la madrugada de hoy han continuado su marcha. Pernoctarán esta noche en Alcalá de Henares.

ANTONIO SANZ VACAS

Habitado de Clases pasivas

Jaudenes, 20, bajo, Guadalajara

Ayer se presentó en el Ayuntamiento de esta Capital un vecino de Madrid pretendiendo una subvención para organizar corrida de toros en la próxima feria, pero en cumplimiento del acuerdo tomado por la Corporación días pasados, fué denegada esa petición.

A las nueve de la noche del domingo, riefieron en Valdeavuelo el vecino Casimiro Pérez y un jornalero llamado José Martínez, resultando aquél, de la refriega, herido de arma blanca.

El hecho se ha puesto en conocimiento del Juzgado instructor de esta capital.

Hemos tenido ocasión de ver el precioso equipo, que con el nombre de Manolita é iniciales M. V., se ha confeccionado en el establecimiento de nuestro paisano y amigo D. Emilio Fluiters, sito en Madrid, Caballero de Gracia, 11, cuya casa acreditadísima nos permitimos recomendar á nuestros lectores.

Nos llamó, sobre todo la atención un precioso juego de cama, bordado en encaje *Riche-lieu*, obra de gran mérito.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta población á nuestro activo corresponsal en Sacedón D. Francisco Peiró, que ha marchado á Zamora con objeto de asistir á la boda del acudalado comerciante de dicha capital don Mariano Prieto.

Desde Sacedón

Con la bajada del divino Rostro á la iglesia parroquial, en la tarde del día 28 se inauguraron las fiestas que el pueblo de Sacedón celebra anualmente en honor de su Imagen veneranda.

A las diez de la mañana del día 29, las campanas, lanzando al aire sus agudas y expresivas notas, anunciaron al vecindario la proximidad del acto religioso.

Con la pompa acostumbrada celebró la misa, admirablemente interpretada á voces de tenor y tiple y con no menos lucidez ejecutada por la orquesta de capilla, oficiando de Preste el coadjutor D. Justo Castellanos, ayudado de los párrocos de Buendía y Poyos. Ocupó la cátedra sagrada el docto arcipreste D. Gaspar Sánchez, que con dialéctica vigorosa y admirable estilo hizo resaltar, en periodos conmovedores, las grandezas y sublimidades del dogma católico, contraponiéndolas á las teorías sofísticas é impías del ateísmo y de los racionalistas, que tantos estragos causan en las modernas sociedades, toda vez que niegan al pensamiento la elevación más noble á que puede encaminar sus ideas, Dios, y niegan también en sus más puras manifestaciones la existencia del mayor y principal elemento constitutivo del hombre, el alma, propulsora exclusiva de todas las bondades, de todas las virtudes y de todas las mejores acciones realizadas por la humanidad. El orador fué muy felicitado.

Bailes

Como la Guardia civil del puesto de Sacedón, por causas no ignoradas, no había verificado, contra las legales condiciones de un contrato, el traslado á otro domicilio de la casa en que habitaban y que actualmente, abusando de la benevolencia de su dueño habitaban, la Junta directiva de festejos, accediendo á los deseos de la juventud de la villa, improvisó en breves días un salón de amplitud suficiente y artísticamente adornado.

Con una animación extraordinaria se celebraron en el citado salón bailes en las noches del 29 y 30, concurriendo á ellos crecido número de bellas señoritas, cuya hermosura corría parejas con la elegancia de sus atavíos, realzando con su presencia la amenidad de la fiesta.

Por no prolongar demasiado la extensión de estas cuartillas, omitimos con harta sentimiento sus nombres, temiendo, además, que un olvido involuntario al mencionarlos fuera interpretado como consciente omisión. Baste decir que en ambas noches se bailó hasta las altas horas de la madrugada.

Toros

Verificado el tradicional encierro por la mañana, en el que pudimos apreciar las buenas é inmejorables condiciones del ganado, oriundo de sierra de Molina y procedente de la ganadería de Perdigano, vecino de Cuenca, esperamos con impaciencia llegar la tarde, en que el diestro Mediavilla y su cuadrilla se encargarian de la lidia y muerte de los bichos.

Un gentío inmenso en la plaza y un calor que sofoca é impide respirar con holgura, son las notas salientes del preludio de la corrida. A las cuatro próximamente la cuadrilla, seguida de las mulillas y precedida del alguacil, hace el paseo de rúbrica á los acordes de un bonito pasodoble, ejecutado por la banda municipal, terminado el cual el Presidente agita el pañuelo y rompe plaza el

Primero

Berrendo en castaño, corniabierto y bien criado; atiende por *Madrideno*.

De salida el Mediavilla le para los pies con dos verónicas resultando en una de ellas tropicada. Los peones le tiran unos capotazos, rematando el *Chico* con un recorte. Cambiada la suerte, este y *Nogueritas* toman los palos y brindan. El *Chico*, tras una preparación artística y una salida en falso, clava un gran par á media vuelta. *Nogueritas* prende otro, repitiendo con uno de frente superior, rematando con una larga y librándose por piés.

Final.

De aceituna con oro *Mediavilla* fiero el estoque y la muleta pilla; y un brindis. rebosante de elocuencia, dice ante el palco de la presidencia.

Después de dos pases buenos de pecho y uno ayudado, tres de pitón á pitón y uno de pitón á rabo, perfilándose con ley y arrancando desde largo atiza media estocada un poco caida. ¡Bravo! Empieza nueva faena, le da cuatro muletazos y volviéndose á arrancar repite con un pinchazo; vuelve con media en los rubios y acaba descabellando, paseándose por la plaza entre palmas y cigarros.

ó lo que es lo mismo dicho en prosa: descabello número uno y ovación ruidosa.

Segundo

Vianesco, retinto obscuro, corniveleto, buen mozo y con buena defensa. De salida, los chicos le dan unas cuantas largas; abriéndose Mediavilla de capa con cuatro verónicas y un recorte, tocando el diestro el testuz. (Muchísimas palmas). Cambiada la suerte coje los palos el *Chato* y agarra un par cambiando magnífico por el que oye justísimos aplausos. *Nogueritas* prende uno á la media vuelta. El *Chato* después de citar dos veces en la misma cara prende un par de frente superiorísimo, repitiendo *Nogueritas* con otro de igual categoría. (Ovación á los dos ruidosísima y sombreros en el redondel). El *Chico*, después de dar una salida en falso, clava medio par, terminando *Nogueritas* abanicando el toro.

¡Vaya unas ganas de trabajar que se traen estos chicos!

Hecha la señal, Mediavilla coje los avios de matar y se va al cornúpeto, que tenía mas bravura y poder que al principio.

Ayudado del *Chato* da seis pases naturales y un pinchazo; empieza nueva faena compuesta de dos ayudados, uno sin nombre determinado, tres naturales, para rematar perfilándose á toda ley, con media estocada magnífica y un descabello á la primera colosal. Justísima y ruidosa ovación y delirio público, siendo sacado de la plaza Mediavilla en hombros y entre los aplausos de la multitud.

Resumen

El ganado con valor, La cuadrilla inmejorable;

La Presidencia aceptable; Mediavilla superior.

Lo que en prosa quiere decir: el ganado con nobleza y con bravura, la cuadrilla con muchas ganas de trabajar y Mediavilla produciendo entusiasmo en el público.

Reciba mil plácemes el diputado Sr. Corral, merced á cuyo valimiento y apoyo ha tenido Sacedón el gusto de admirar al valiente diestro.

EL CORRESPONSAL.

Desde Sigüenza

Por disposición del Sr. Obispo se están haciendo obras en el Seminario de la Inmaculada, con el fin de instalarse los Sacerdotes de vocaciones eclesiásticas para el curso que se avicina, á usanza de lo que se hace en Toledo y otros obispados, reuniéndose en tan hermosa casa todos los alumnos de carrera eclesiástica; el prefecto de estudios y demás profesores estarán externos sin intervenir en asuntos económicos y de disciplina.

—El colegio de primera y segunda enseñanza con el título de San Luis Gonzaga, seguirá incorporado en segunda sección al Instituto provincial de Guadalajara, y parece que hace algún esfuerzo por adaptarse todo lo posible al complicado plan de Romanones; es muy patriótico conservar y promover ese centro de enseñanza literaria y técnica como complemento del Seminario Conciliar, para atender á todos los gustos y vocaciones de la juventud seguntina.

—Se susurra que con esta cuarta provisión de curatos, recientemente aprobada, quedará cerrado el concurso, no muy á contento de los muchos concursantes aprobados que celebrarían signiese abierto indefinidamente mientras hubiera curatos vacantes y personal con censura de aprobación.

—La estación veraniega no puede ser más deleitable; apenas se siente el calor, especialmente en la frondosa Alameda y demás paseos, que tanto abundan en Sigüenza.

Se hallan disfrutando de este verano fresco, sencillo, barato y exento de conmociones sensacionales, en que se arriesga la paz, la virtud y la bolsa, los nobles Sres. La Hoz; don Francisco Morenos y sus hijos Rita, Asunción y Manuel, y en su compañía su anciano tío, Canónigo doctoral de Murcia ya jubilado, el acudalado vecino de Madrid D. Juan Julián; los dos hermanos D. Cándido y D. Juan Peñalva; el general de brigada D. Joaquín Gramarén; el renombrado doctor Bravo; el anciano doctor Vegas, y algunas otras familias distinguidas, convenientemente instaladas en la bonita fonda de la estación, casas de D. Pedro Moreno y jardines del Sr. Morales.

Sucesos

Las bravías

Ayer á las doce y media de la mañana, promovieron fuerte escándalo en la cuesta de San Miguel dos mujeres y dos hombres, cruzándose frases no muy castizas y sobre todo verdadero diluvio de bofetadas.

Uno de los individuos resultó con ligeras contusiones y las mujeres, además, con unos cuantos mechones de menos en el moño, cuya integridad hubo de padecer regular menoscabo.

Más bravías

Días pasados riefieron en la vía pública, dos mujeres llamadas Antonia Yela y Casta de Eugenio, resultando la primera con una contusión en la nariz y equimosis en ambos párpados y hombro izquierdo.

En la cuestión intervino, con ánimo de separarlas, la vecina Benita Sanz, la cual salió lesionada en una mano, efecto de un ladrillo que la arrojó una de las contendientes.

Riña entre hombres

El domingo, á las ocho de la mañana, riefieron en la plaza de Abastos dos vendedores, de oficio fruteros, Ignacio Dehesa y Eugenio Fernández.

La riña tomó tales proporciones, que sacando el Eugenio una faea, trató de agredir al Ignacio, lo cual pudieron evitar los testigos que lo presenciaron.

Decomiso de una oveja

En la semana anterior fué decomisada una oveja muerta que trataron de introducir por el fielato del Puente, y que examinada por el inspector de carnes, resultó no estar en condiciones para el consumo.

Entre padres é hijos

Con motivo de asuntos del oficio, riefieron el domingo por la noche los hermanos políticos Baltasar Rodilla y Pablo González, de oficio barberos.

Enterada la madre del Pablo de estos hechos, presentóse en casa de su yerno Baltasar, el cual al verle y después de mediar breves palabras, la dió tan fuerte bofetada que la causó algunas lesiones.

A su vez, informado el padre, Martín González, de lo que ocurría, salió en busca de Baltasar, y encontrándolo en la calle, previas algunas palabras, sacó una navaja asestándole dos puñaladas en la ingle y vientre, sin que, por fortuna, hubiera que lamentar otra cosa que el destrozo de las ropas.

El agresor fué detenido por la Guardia civil y llevado á la inspección de vigilancia.

ÚLTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 239

Molina, 2 12.

Crimen

Anoche ocurrió lamentable suceso en el inmediato pueblo de Traid, donde un vecino del mismo recibió tremendas puñaladas

que ocasionaron su muerte. El agresor, convicto y confeso, se ha presentado hoy al Juzgado de instrucción.

Buen servicio

La Guardia civil de esta línea ha capturado á un gitano, autor de un asesinato cometido hace tres años en la provincia de Teruel.

Fiestas

Las ferias han comenzado con gran animación.

Anoche debutó la Compañía de Arias, representando *Mari-Juana*, *La Marcha de Cádiz* y *El Ultimo chulo*.

Todos los intérpretes de las obras estuvieron muy bien en el desempeño de sus respectivos papeles, mereciendo especial mención la tiple D.ª Encarnación Mira, que fué extraordinariamente ovacionada.

Telegrafiaré resultado toros.

Telegrama núm. 250

Molina, 2-19

Toros

Se ha celebrado la corrida con un lleno en la plaza.

Los toros resultaron valientes y de bonita lámina, sobre todo el segundo.

Mediavilla *chico*, desgraciado; Limiñana, bien,

Entre los banderilleros se ha distinguido Matías.

Telegrama núm. 252

Molina, 3-12

Anoche hubo aquí sangrienta riña, recibiendo tres puñaladas un individuo conocido por el apodo de *El Mosca*.

Las heridas han sido calificadas de pronóstico reservado.—C.

Telegrama núm. 3.105

Madrid, 3-13'15

Libro importante

Atribúyese al ex-ministro conservador Sr. Sánchez Toca la paternidad del libro en que se trata de los diferentes elementos políticos de la Regencia.

Crédito para inundaciones

Se ha dispuesto que el crédito concedido para inundaciones se aplique tan solo á los pueblos que hayan justificado previamente daños de importancia.

Telegrama núm. 3.106

Madrid, 3-13'15

Visita regia

En la corbeta *Stein*, escuela de guardias marinas alemanes y anclada en Pasages, se han hecho grandes preparativos para recibir á los Reyes con toda clase de solemnidades. El buque se ha empabesado con banderas españolas.

Veintiún cañonazos saludarán la entrada de S.S. M.M. en la corbeta.

Su dotación, formada sobre cubierta, será revista por nuestros Soberanos.

Telegrama núm. 3.107

Madrid, 3-13'15

Conejito en Córdoba

A la llegada de Conejito á la estación de Córdoba ha sido objeto de una gran manifestación de simpatía por parte de sus amigos y admiradores, asistiendo el Club Guerrita en pleno á recibir al arrojado diestro.

Sucesos San Sebastian

Las diligencias sumariales que se instruyen por los lamentables sucesos de San Sebastian, con motivo del asalto á la redacción del *Correo de Guipuzcoa* por parte de algunos marinos, pasarán al departamento del Ferrol donde corresponde la jurisdicción.

Telegrama núm. 3.108

Madrid, 3-13-15

Reunión de Cortes

Nada se ha resuelto sobre aplazamiento de la reunión de las Cortes.

Consultados algunos ministros han manifestado su opinión, creyendo á su juicio que el aplazamiento indefinido equivaldría á declarar que el gobierno estaba imposibilitado de proseguir su gestión con las actuales Cámaras, originándose en ese caso un verdadero conflicto político, cuyas consecuencias no podrían preverse. La versión más autorizada que circula es la de que las actuales Cortes se reunirán del quince al veinte del corriente.—Ese.

MERCADOS

El mercado de hoy estuvo más animado que de costumbre. Se han hecho bastantes compras de trigo nuevo á 42 reales fanega, y las clases superiores á 43, con marcada tendencia á la baja.

Las operaciones en cebada muy escasas, al precio de 23 reales, debiendo tenerse en cuenta que la cebada paga consumos á la entrada de esta capital.

Avena, á 16 reales fanega.

Las patatas oscilaron entre una peseta á 1'45 la arroba y los huevos de 1'10 á 1'25 pesetas.

Mercado de Valladolid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 13

Valladolid, 3-12'15

El precio del trigo en el mercado de hoy se ha cotizado á 46'25 y 46'75 reales las noventa y cuatro libras, el centeno á 33 rs.

